



## EDITORIAL

### **XLVII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias**



### **46th National Congress of the Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias**

El XLVII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias (SEEIUC) reunió el pasado mes de junio en la ciudad de Sevilla a más de 450 enfermeras. En 2020 se tuvo que cancelar el congreso anual y se realizó de forma virtual en 2021, por lo que en esta edición hemos vuelto a la presencialidad al 100%. Se celebró de forma conjunta compartiendo sede con el LVII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Medicina Intensiva y Unidades Coronarias (SEMICYUC) y con el XXXVI Congreso Nacional de la Sociedad Española de Cuidados Intensivos Pediátricos (SECIP). El lema escogido para el congreso fue “Liderazgo en un tiempo nuevo”.

Esta oportunidad de compartir sede con otras sociedades científicas de cuidados intensivos nos permitió enriqueceros personal y profesionalmente a todos, aprendiendo y brindándonos la oportunidad de hacer sesiones conjuntas y mesas redondas las tres sociedades. Tenemos en común el paciente crítico enfocando el cuidado y las preocupaciones de los y las profesionales desde distinto ángulo, pero con el mismo foco puesto en el paciente y su familia para cuidar cada vez mejor.

El congreso ha sido todo un éxito y una suma de esfuerzos y sinergias por parte de las tres sociedades que nos hace más fuertes.

Durante los tres días de congreso SEEIUC también se compartieron sesiones conjuntas con los y las fisioterapeutas, profesionales tan necesarios en las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI), aparte de tratar otros temas esenciales como fueron la necesidad de tener una especialidad reglada y homologada de enfermería intensiva para formar a las enfermeras que trabajamos en las UCI. Se profundizó y avanzó en diferentes temas de investigación y vanguardia tal y como quedó reflejado en el programa y en los más de 300 trabajos que pudimos ver y oír en formato de comunicaciones orales y posters.

El congreso fue inaugurado por las autoridades civiles de la ciudad de Sevilla, los presidentes de los Colegios profesionales y los presidentes de las tres sociedades para dar la bienvenida a todos los asistentes, y se inició con la conferencia a cargo del Dr. Manuel Herrera Carranza.

Este año el congreso ha contado con profesionales expertos de ámbito nacional que participaron en las sesiones conjuntas SEEIUC-SEMICYUC y versaron sobre el aprendizaje de lo ocurrido en la pandemia desde una visión ética, la especialidad de enfermería intensiva, urgente y necesaria, y el síndrome postuci tras la pandemia COVID-19.

Se realizaron siete mesas redondas específicas de enfermería intensiva, todas ellas con muy buena acogida dado el interés de la temática y la calidad de los ponentes, destacando una de ellas, por su formato novedoso más participativo, sobre ambiente laboral saludable.

Las mesas redondas compartidas con otros profesionales tuvieron también una amplísima participación y asistencia destacando la mesa específica de fisioterapeutas y otras dos compartidas con los fisioterapeutas y las enfermeras de cuidados críticos pediátricos. Además, contamos con tres simposios llevados a cabo por la industria sobre la vanguardia en terapias de depuración extrarrenal, la perfusión en pacientes críticos y la puesta al día en la prevención de infecciones. Así como una sesión temática sobre la asistencia a la tos en la aspiración de secreciones respiratorias.

Se realizaron 11 talleres con diferentes temáticas, algunos de ellos desdoblados en dos o tres ediciones debido al interés de los mismos. Los temas de los talleres fueron sobre comunicación, bioética, terapias de depuración extrarrenal, asistencias extracorpóreas cardíacas tipo ECMO, punción venosa guiada por ecografía, higiene y prevención de infecciones en UCI, movilización del paciente crítico y simulación.

El balance de este primer congreso presencial tras la pandemia, donde todos teníamos muchísimas ganas de vernos y

reencontrarnos, ha sido muy positivo. Un congreso es mucho más que un intercambio científico, es el reencuentro de colegas, profesionales, amigos y conocidos, oportunidades de nuevas formas de colaborar, realizar *networking*, idear proyectos nuevos, conocer otras formas de trabajar y afrontar las dificultades presentadas en el día a día al cuidar al paciente y su familia además de ponernos al día. Es un enriquecimiento y crecimiento como personas y profesionales gracias a la involucración de todos: socios, congresistas, industria, grupos de trabajo SEEIUC, secretarías técnicas y distintas personas que a la sombra y con un trabajo abnegado hacen posible cada año estos encuentros profesionales. Por todo ello, mi más sincera gratitud a todos los que habéis hecho posible este XLVII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias y pedir disculpas por las carencias que haya podido tener. También agradecer todas las sugerencias que nos habéis hecho llegar de mejora para avanzar y mejorar los congresos futuros, así como en la sociedad, entre todos.

Aprovecho a comentaros que el próximo congreso, tal y como anunciamos en Sevilla, será en Málaga del 4-7 de junio de 2023 con el lema "Reinventando el futuro" y que desde la Junta Directiva y Comité Científico de la SEEIUC y los Grupos de Trabajo estamos ya trabajando y preparándolo con gran ilusión. Estamos abiertos y deseando recibir vuestras aportaciones y sugerencias para elaborar un programa científico de calidad y a la medida de vuestras necesidades.

En la ceremonia de clausura otorgamos 5 premios, 3 a las mejores comunicaciones orales, uno al mejor artículo publicado en Enfermería Intensiva, revista que cada vez más, gracias al trabajo de sus editoras y revisores está mejor posicionada en cuanto a calidad de artículos y citaciones de los mismos y el otro premio fue para la Beca "Investiga SEEIUC" que promueve y favorece la investigación de enfermería tan necesaria para que nuestra profesión siga avanzando y creciendo.

Finalmente, animaros a todos a seguir fortaleciendo lazos y colaboraciones entre todos para aportar y poder dar a nuestros pacientes y familias el cuidado que se merecen.

Muchísimas gracias a todos por vuestro trabajo tan profesional demostrado siempre y en especial estos dos largos años, periodo en el que las enfermeras de intensivos y unidades coronarias hemos afrontado nuevos retos y compromisos que hemos ido superando, adaptándonos a nuevas realidades.

La respuesta que hemos dado los profesionales que trabajamos en las unidades de intensivos, a la grave crisis sanitaria, con profesionalidad, trabajo en equipo, compromiso, responsabilidad social y con la humanidad demostrada, ha puesto de relieve el verdadero sentido de nuestra profesión de enfermeras que es cuidar del paciente y sus familiares en cualquier momento y situación, a pesar de las limitaciones de recursos a las que nos hemos visto sometidos, y a las interminables jornadas laborables.

Estoy segura de que después de lo compartido en este XLVII Congreso de la SEEIUC, todos hemos salido más reforzados como profesionales sanitarios y con orgullo de ser enfermeras.

Todo esto ha supuesto un mejor conocimiento por parte de la sociedad y de nuestros dirigentes de nuestra profesión de enfermería y del área de intensivos, y las competencias que son necesarias para trabajar en él. Y con ello retomar el camino para que se reconozca la necesidad de una especialidad de enfermería intensiva que garantice la atención integral de todos los enfermos críticos y sus familias.

Muchas gracias a todos y esperamos reencontrarnos en Málaga en el XLVIII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias (SEEIUC).

Miriam del Barrio Linares  
Presidenta de la SEEIUC